

Fecha: 16-01-2026
 Medio: La Prensa de Curicó
 Supl. : La Prensa de Curicó
 Tipo: Noticia general
 Título: EXPOSICIÓN "EL PUEBLO DEL AGUA: RESCATE PATRIMONIAL DE ARMERILLO" ESTÁ DISPONIBLE EN ASOCIACIÓN CANAL MAULE

Pág. : 20
 Cm2: 703,7
 VPE: \$ 909.916

Tiraje: 4.200
 Lectoría: 12.600
 Favorabilidad: No Definida



Con presencia del diputado Jorge Guzmán, jefe de gabinete del GORE, Diego Villar, entre otras autoridades locales, integrantes de la Asociación Canal Maule y de la Agrupación Cultural de Armerillo, se inauguró la exposición.

HAY UNA RECOPILACIÓN DE 30 FOTOGRAFÍAS Y DOCUMENTOS INÉDITOS

EXPOSICIÓN "EL PUEBLO DEL AGUA: RESCATE PATRIMONIAL DE ARMERILLO" ESTÁ DISPONIBLE EN ASOCIACIÓN CANAL MAULE

• Institución, junto a la Agrupación Cultural de Armerillo inauguraron esta muestra, que cuenta la historia social y cultural de la localidad precordillerana.

POR MARÍA FRANCISCA GARCÍA BASCUÑÁN



SAN CLEMENTE. A través de la exposición "El Pueblo del Agua: Rescate Patrimonial de Armerillo", se conmemora el inicio de la construcción del Canal Maule (el 9 de enero de 1918), por el ingeniero Luis Lagarrigue.

Esta muestra es parte del trabajo de la Agrupación Cultural de Armerillo, con el patrocinio de la Asociación Canal Maule para llevar a cabo su ejecución, cuyo proyecto, busca representar no solo la historia de sus habitantes,

Los presentes miraron con atención imágenes de estudiantes de la zona, en donde algunos lograron reconocer a más de alguno.



Entre las imágenes recopiladas destaca la inauguración de la construcción del Canal Maule, donde el doctor Luis Lagarrigue da la primera palada de la obra inicial, un 9 de enero de 1918.



Tras la ceremonia los asistentes revisaron las imágenes y algunos de ellos se reconocieron entre las 30 imágenes y documentos que forman parte de la muestra.



De izquierda a derecha: José Manuel Silva, presidente Directorio Asociación Canal Maule, Sebastián Estela, presidente Agrupación Cultural Armerillo, Natalia Gutiérrez, abogada ACM, y Osvaldo Palma, área de proyectos ACM.

sino también la historia del Canal Maule.

La jornada inaugural de esta exposición, contó con la presencia del director del Museo O'Higginiano y de Bellas Artes, Alejandro Morales y el presidente del Directorio de la Asociación Canal Maule, José Manuel Silva, quien destacó la labor realizada por la Agrupación Cultural de Armerillo, señalando la importancia de fomentar el rescate patrimonial de nuestra historia.

Sebastián Estela, presidente de la Agrupación Cultural de Armerillo, en tanto, comentó que están trabajando

en la redacción de un libro y de una pieza documental, con los testimonios e historias de los protagonistas de las fotografías expuestas.

EXPOSICIÓN

En esta inauguración se reveló que está en mente que la exposición "El Pueblo del Agua", esté presente en diferentes puntos culturales y estratégicos de la región durante este 2026, para así acercar este rescate patrimonial a la comunidad. En este sentido, se informó que la muestra estará monitizada los próximos días de enero en la Asociación

Canal Maule, ubicada en la Curva San Jorge en San Clemente, para comenzar su recorrido en lugares como el Gobierno Regional, a contar del 26 del mismo mes aproximadamente y luego trasladarse al Museo O'Higginiano, a la espera de sumar más lugares de interés cultural de la región en el transcurso del año. Junto con ello, se informó que se comenzó un trabajo de digitalización y conservación de los documentos históricos y fotografías recopiladas en la exposición, con el Centro de Documentación Patrimonial de la Universidad de Talca



En diversos lugares de la Asociación Canal Maule, se presentó el material recopilado, el cual fue altamente valorado por quienes asistieron a verla.